

ayer inauguró el Caudillo la línea férrea que une la vieja ciudad coruñesa con La Coruña, capital de su provincia. Un afán viejo del pueblo español, un afán de España entera, queda con esto cumplido, ya que el ferrocarril que durante reportará beneficios inmensos a la economía nacional y comodidad a los viajeros que todavía siguen, en peregrinación una vez, y otras con fines diversos, las rutas compostelanas.

Solamente la política caciquil de tiempos pasados había podido impedir que obra de tanta importancia se llevara a cabo, si no es que otros fines sectarios no hubieran interesado en ello. Porque pudo interesar a las sectas el negar facilidades al espíritu español y cristiano que en épocas de veras se hubiera desbordado hacia el sepulcro del Apóstol, dando el menta más rotundo a los que se empeñaron en afirmar que España había dejado de ser católica.

No sugiere estas consideraciones, que se apartan de los fines económicos de ordinario perseguidos con la construcción de obras de esta categoría y envergadura, el hecho de que precisamente se haya dado cima a la construcción de la línea férrea compostelana en el Año Santo de 1943, hallándose España en período de reconstrucción y con una brevedad sorprendente, detalle que es preciso destacar para poner de manifiesto el espíritu dinámico de estos nuevos tiempos de fe y de esparcimiento.

Y es que bajo la égida del Caudillo victorioso, no solo se mira a hacer lo que la vesania marxista nos destruyó, sino que se procura estudiar cuáles son los intereses netamente españoles y se levanta sobre el solar patrio el edificio que ha de pregonar la grandeza de nuestro Movimiento, que somete a los fines espirituales los motivos del servicio o los intereses económicos, dándonoslos éstos logrados al tiempo «como por añadidura».

## Se establece la cartilla individual para el racionamiento en toda la nación

En el «Boletín Oficial del Estado» se publicará hoy un decreto del ministerio de Industria y Comercio por el que se aplica el sistema de cartilla individual para el régimen de racionamiento en todo el territorio nacional y plazas de soberanía de África. Esta cartilla será el único documento oficial por medio del cual puedan obtenerse artículos sujetos a racionamiento, y adoptará modalidades distintas según las circunstancias de residencia de los titulares y según sean éstos de más o menos de dos años de edad, pero dentro de cada grupo habrá un modelo único

para todo el territorio nacional. Por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes se dictarán las instrucciones necesarias para la implantación en un plazo máximo de seis meses del régimen que por este decreto se establece. Las infracciones de las normas que se dictan serán sancionadas por la Fiscalía Superior de Tasas o jurisdicción competente, sin perjuicio de la facultad de retirar cartillajes y cupos de artículos intervenidos a cuantos establecimientos incurran en tales infracciones.

## Dice Roma: "Aunque nuestro Ejército de África está gravemente quebrantado, continúa y continuará luchando con decisión firme hasta el final"

### Las tropas del Eje hacen fracasar los nuevos ataques del enemigo

Antecedentes y exposición de conjunto de la batalla de Túnez. Para tener cabal idea de lo que ha ocurrido en esa región en días anteriores, nuestra Agencia Efe nos transmite desde Roma la siguiente crónica que copio íntegramente:

Hoy se satisface plenamente la ansiedad con que los italianos han seguido desde el día 21 de febrero la batalla que se está librando en Túnez. A la carencia absoluta de informaciones relativas a los combates en curso sucedió oportunamente la publicación de dos partes oficiales, que explicaban los primeros hechos bélicos en los sectores meridional y septentrional de aquel frente, y hoy se añade una extensísima exposición, no sólo del conjunto de esta batalla sino de sus antecedentes, es decir, de la maniobra de repliegue llevada a cabo desde El Alamein.

La gran extensión de la información, que se facilita a media tarde de hoy, impide al corresponsal reproducir partes interesantísimas de este informe y por ello me veo precisado a ofrecer una síntesis del mismo solamente.

La batalla de la línea Mareth empezó realmente al anochecer del día 17 con una intensa preparación artillera del adversario.

#### Cómo fué la lucha

Formaban parte del ataque a aquella línea las dos terceras partes del octavo Ejército británico, mientras el resto de

### Viaje del arzobispo de Nueva York a Palestina

EL CAIRO, 14.—Para mañana es esperado el arzobispo de Nueva York, monseñor Spellman, quien permanecerá en Palestina durante la Semana Santa.—EFE.

las fuerzas de Montgomery atacaban el flanco derecho del frente italoalemán tratando de envolverlo por el macizo de Matmata. Tras seis días de encarnizada lucha, el enemigo no había conseguido todavía un éxito que pudiera considerarse como definitivo.

La 15 división alemana, reducida ya a su tercera parte como consecuencia de la violencia de combates anteriores, recuperó los días 21 y 23 el terreno perdido, en contraataques realizados con la cooperación de otras fuerzas. Sin embargo el octavo Ejército no renunció a la lucha y aumentó la intensidad de sus ataques por la parte suroccidental, convirtiéndose así en operación principal la que en un principio no tuvo más que carácter secundario y diverso.

El mismo día 22 desencadenó su ataque la vanguardia acorazada del primer grupo británico, que encontraron, no obstante tenaz resistencia, pues la línea italoalemana había sido reforzada con la 21 división acorazada y la 164 de Infantería, retirada de la línea Mareth. Se consiguió hacer frente a la nueva situación e incluso se llegó a dominarla, pero ante la situación estratégica que se presentó en el sector centro-meridional tunecino, el primer Ejército italoalemán recibió orden de repliegarse, pero su Mando propuso que continuara y concluyera la batalla, ya que podía dar resultados satisfactorios, aunque el final hubiera de ser siempre el repliegue. La sugerencia no fué aceptada, y el primer Ejército recibe nueva orden de repliegue, que llevó a cabo con prodigiosa exactitud hasta más allá de la línea de Akarit.

Aquí termina la parte esencial del relato oficial, que expone la forma en que se llevó a cabo ese repliegue, que supuso para el adversario la ocupación de alguna extensión de terreno y la captura de algunos miles de prisioneros, recogidos con las armas en la mano, después de haber disparado hasta el último cartucho.

## Historia del Ferrocarril Santiago-La Coruña

El ferrocarril de Santiago a La Coruña tiene una dilatada historia. Es en realidad el cuarto trozo del ferrocarril Zamora-La Coruña, es el cual comenzó a pensarse y a planear su construcción hace ya más de 80 años. Por entonces, una Comisión de ingenieros fué encargada de estudiar las comunicaciones ferroviarias que unieran el centro de España con los puertos de Galicia. En el estudio presentado por estos técnicos señalaban ya que no era preciso hacer una línea totalmente nueva, sino que bastaba con arrancar de Medina del Campo para dirigirse por Zamora a Orense, donde podría bifurcarse este ferrocarril en dos líneas: una directamente a La Coruña y otra a Vigo. Desde entonces hasta la época de la Dictadura del general Primo de Rivera se habló mucho de la conveniencia de construir esta línea de Zamora-Orense-Santiago-La Coruña pero los estudios y proyectos iniciados en el siglo pasado dormían empolvados en los archivos de las Jefaturas de Obras Públicas y en los despachos ministeriales.

Por fin, el 5 de marzo de 1926 el Ministro de Obras Públicas del Gobierno de Primo de Rivera, conde de Guadalhorce, ordenó con carácter

urgente la construcción por el Estado de este ferrocarril. Un año más tarde daban comienzo las obras, ultimados ya todos los trabajos previos de proyectos, planos y estudios técnicos. Para su más rápida ejecución fué dividida la obra en cuatro trozos: Zamora-Puebla de Sanabria, Puebla de Sanabria-Orense, Orense-Santiago, y Santiago-La Coruña. Durante los dos primeros años se trabajó intensamente en estas obras con el propósito de ultimar la línea en cuatro años. Pero cayó la Dictadura y el trabajo continuó a un ritmo menos intenso, hasta que advino la República, con lo que las obras se paralizaron en absoluto en los tres primeros tramos, no ocurriendo lo mismo en el último, es decir, el de Santiago-La Coruña, gracias al contratista encargado de las obras, que, aun a riesgo de no cobrar su trabajo, continuó, aunque lentamente, en su trabajo, hasta que más adelante quedó paralizado.

Al estallar el Movimiento Nacional las obras estaban abandonadas. En plena guerra de Liberación, en 1938, el Caudillo ordenó la reanudación inmediata de su construcción. En octubre de 1939 quedaba terminada la infraestructura de este último trozo, cuyas obras de fábrica eran muy importantes, como el puente sobre el Tambre y el viaducto sobre el Rocondo.

El ferrocarril Santiago-La Coruña que acaba de inaugurar el Caudillo, ha sido construido con todos los adelantos de la técnica moderna. En su recorrido no existe paso a nivel alguno. Todos los cruces con carreteras o pasos de peatones o caballerías han sido resueltos con túneles o pasos superiores. En total, son doce las estaciones nuevas, contando los dos terminales. La nueva línea tiene 74 kilómetros de recorrido, en el cual hay obras de fábrica de gran

### Modificaciones en las relaciones de los procuradores en Cortes

El «Boletín Oficial del Estado» publica entre otras las siguientes disposiciones:

Presidencia de las Cortes Españolas.—Modificaciones y adiciones por los motivos que se expresan, a las relaciones de señores procuradores insertas en el «Boletín Oficial del Estado» en los días 12 de febrero y 5 de marzo de 1943. A los efectos del artículo 2.º del Reglamento provisional de las Cortes y por haber sido nombrado alcalde presidente del Ayuntamiento de La Coruña, se incluye en la lista a don José Pérez Ardá López Valdivielso. Cesan en el cargo de procuradores en Cortes, por haber cesado en el de alcaldes, don José Crespo López, que lo era de La Coruña, y don José María de Miguil y González, que lo era de Abacete.

Presidencia.—Ordenes imponiendo sanciones, según acuerdos del Consejo de ministros, a las personas que se indican, por contravenir las disposiciones dictadas en materias de Tasas.

Gobernación.—Orden por la que se cambia la denominación de la actual Junta de Construcción y Conservación de Edificios para Correos y Telégrafos y se amplían sus atribuciones para intervenir en lo referente a alquileres de locales y sus obras para ambos servicios.

Administración Central.—Educación Nacional.—Convocando a exámenes en la Escuela Especial de Ingenieros Industriales.

envergadura, como, por ejemplo, el puente sobre el río Tambre, de tres grandes arcos parabólicos de hormigón en masa, y el viaducto que salva el barranco del Rocondo. El número de túneles de toda la línea es de 19 y la pendiente más fuerte no pasa de 15 milésimas. Se podrán obtener grandes velocidades, ya que el radio mínimo de las curvas es de 400 metros.

El servicio al público comenzará hoy mismo. Por ahora circularán solamente dos trenes, uno ascendente y otro descendente, que saldrán de La Coruña y Santiago a las 6,10 de la tarde y 7,05 de la mañana, respectivamente. Cuando las obras terminen totalmente prestarán servicio cuatro trenes ascendentes y cuatro descendentes diarios.

### Un caso de longevidad

Ciento cuarenta y ocho años y doscientos cuarenta de familia

LA HABANA.—Los periódicos dan cuenta de un magnífico caso de longevidad, el de la anciana española Guadalupe Sierra, vecina de la ciudad de Manzanillo, que ayer cumplió ciento cuarenta y ocho años. La anciana nunca estuvo enferma y su actual familia se compone de 240 descendientes.—EFE.

## «Boletín Oficial de las Cortes Españolas»

En el día de hoy se ha publicado el número 4 del «Boletín Oficial de las Cortes Españolas».

En el mismo se insertan dos proyectos de ley: uno relativo a la asignación de nuevo sueldo a los grabadores del Servicio Hidrográfico de la Armada, y otro referente a la inversión de fondos y exención tributaria de las entidades administrativas de fondos públicos.

La Ponencia designada para estudiar el primero de los citados proyectos de ley queda constituida por los señores Díez de Rivera y Casares (don Ramón), marqués de Huétor de Santillán, González Oliveros (don Wenceslao) y Mora Figueroa (don Manuel); y para el estudio del segundo proyecto se nombra a los señores Greño Pozurana (don Francisco), Rivero Meneses (don Jesús) y Sáez de Ibarra (don Luis).

Se recuerda a los señores Procuradores, cualquiera que sea la Comisión a que pertenezcan, que podrán formular las enmiendas que estimen pertinentes a ambos proyectos de ley en un plazo máximo de quince días.

## El Führer y Antonescu se entrevistan

### Hasta la victoria final lucharán juntos rumanos y alemanes

Cuartel General del Führer, 14.—Un comunicado oficial dice:

«Los días 12 y 13 de abril el Führer ha recibido la visita del jefe del Estado rumano. Las conversaciones versaron sobre la situación política general y la lucha común contra el bolchevismo y sus aliados, las plutocracias angloamericanas, desarrrollándose en presencia del ministro de Asuntos Exteriores del Reich, von Ribbentrop, y del jefe del Alto Mando de la Wehrmacht, general mariscal de Campo, Keitel, y dentro del espíritu de amistad germanorrumano y de la comunidad de armas característica de las naciones aliadas bajo el Pacto de las potencias tripartitas.

El Führer y el jefe del Estado rumano confirmaron su firme resolución de continuar la lucha contra los enemigos de Europa con todas las

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 9,5  
Mínima, 6,8

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

### La conmemoración del regreso de Colón a Barcelona

BARCELONA, 14.—Hoy empezado los actos conmemorativos del LD aniversario de la llegada de Colón a Barcelona. A las once se ha reanudado el culto en la iglesia de Santa Agueda del antiguo palacio de los Reyes de Aragón, joya artística del siglo XIV, declarada monumento nacional por Real decreto de 11 de junio de 1886. Esta iglesia fué saqueada e incendiada en las luctuosas jornadas de 1835 hace ya ciento ochenta años, y desde entonces fué destinada a diversos usos. Y últimamente estaba dedicada en su interior a Museo Arqueológico Provincial. En el exterior de la iglesia, que da a la histórica plaza del Rey, los Reyes Católicos recibieron al almirante Cristóbal Colón, quien les dio cuenta del descubrimiento del Nuevo Mundo.

Han asistido todas las autoridades y numerosos fieles.

Acto de entrega del Códice del Consulado del Mar

BARCELONA.—En las Atarazanas se ha celebrado el acto de la entrega por el Ayuntamiento de Valencia del valioso Códice que figurará en la Exposición del Mar. Este Códice ha quedado instalado en una vitrina con guardia permanente.—(Cifra).

(Continúa en 3.ª página)



# Departamentos oficiales

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila  
Junta Provincial de Precios

Como consecuencia de la aplicación del impuesto de usos y consumos a los precios del jamón fraccionado que se establecían en la Circular 341, publicada en el «Boletín Oficial del Estado» de 17-11-42, los precios máximos a que se venderán las distintas fracciones del jamón, incluidos todos los arbitrios e impuestos, incluso el de usos y consumos, serán los siguientes:

Centro, 39'50 pesetas kilo.  
Codillo, 20'12.  
Punta, 21'87.  
Caña, 21'85.  
Recorte, 10'79.  
Tocino y corteza, 13'89.

Circular núm. 48

El lmo. Sr. Director Técnico de la Comisaría General, en Circular de fecha 8 de los corrientes, me comunica lo que sigue:

«Con referencia a mi comunicación número 28.065, de 23 de marzo pasado, (y Circular de esta Delegación núm. 42), estableciendo los precios que en el denominado «chocolate especial» rigen desde el 1.º del corriente mes y la forma en que han de ser declaradas las existencias del mismo, y resolviendo consultas formuladas por distintas Delegaciones Provinciales de Abastecimientos y otros organismos, participo a V. E. que las existencias de «chocolate en bloque» en poder de almacenistas y detallistas de todas clases habrán de ser declaradas en su totalidad y sin excepción conforme a lo preceptuado; ahora bien, aquellas cantidades que posean las distintas industrias de Hoteles, Restaurantes, Cafés, Bares, Confeiterías, etc., para la elaboración de artículos propios de las mismas, como dulces, helados, etc., o para el denominado «consumo de chocolate a la taza», en desayunos o meriendas, no serán intervenidas y por consiguiente podrán dichas industrias disponer de ellas para los fines expuestos, pero nunca para la venta directa al público del «chocolate en bloque», que sería rigurosamente sancionada.

Por tanto, las mencionadas existencias de chocolate en bloques en poder de las ciudades industriales no serán totalizadas con el resto de las declaraciones presentadas por los almacenistas o detallistas y seguirán el mismo régimen de declaraciones juradas que el establecido para las existencias de chocolate de lujo y bombones, presentando en los meses sucesivos y hasta haberlas terminado, la correspondiente declaración jurada en la Delegación Provincial de Abastecimiento haciendo constar la cantidad consumida en el mes anterior y aquella que le resta, para conocimiento en todo momento de esa Delegación Provincial de las existencias en su poder».

Lo que se hace público para general conocimiento.

Circular núm. 49

El Excmo. Sr. Comisario General, con fecha 3 de los corrientes, me envía el siguiente Oficio-Circular: «Esta Comisaría tiene conocimiento de que algunas Delegaciones Provinciales de Abastecimientos autorizan, con frecuencia, el que las tahonas o panaderías suministren harina, en vez de pan, a algunos Centros, Hoteles, Restaurantes, etc. Si bien hasta el momento este Organismo no tiene dictada disposición alguna por la que expresamente se prohíba; y aunque las cantidades de harinas que se faciliten por las tahonas o panaderías a los beneficiarios citados sean equivalentes a las de pan acreditadas según el número de raciones, circunstancia por la que podrá llegarse a la conclusión de que es indiferente que así se realice, como tampoco hay autorización expresa al efecto, y en todas las disposiciones que sobre el parti-

cular se han dado, siempre se ha hecho referencia al abastecimiento o racionamiento de pan, debe suponerse que, tácitamente, está prohibida la entrega de harina en lugar de pan.

No obstante, y con el fin de dejar claramente sentado este extremo, dispongo:

Primero. Las Delegaciones Provinciales de Abastecimientos y Transportes no autorizarán, bajo concepto alguno, a las tahonas o panaderías, para que puedan entregar harinas, en vez de pan, a ninguna clase de beneficiarios de cartillas familiares o colectivas.

Segundo. El hecho de que una tahona o panadería suministre harina en vez de pan a algún poseedor de cartilla familiar o colectiva, aunque la cantidad de harina entregada sea equivalente a la de pan que le corresponde recibir, y el precio aplicado a la mercancía, el oficialmente autorizado, será considerado como infracción.

Tercero. Los únicos beneficiarios de racionamiento de pan a los que puede entregarse harina en vez de dicho artículo, son los Económicos preferentes, de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 12 de la Circular 199, de 16 de Agosto de 1941.

Cuarto. Por excepción, se hacen extensivos estos beneficios a los Centros Benéficos (Hospitales, Asilos, Sanatorios, etc.), cuyos Centros de convenirles acogerse a los mismos y siempre que dispongan de medios para panificar, lo solicitarán de la Delegación Provincial de Abastecimientos de su residencia, la cual informará a este Centro, que resolverá en definitiva.

Quinto. En ambos casos, el suministro de harina será en la cuantía precisa para lograr el tipo de ración de pan que tales beneficiarios tengan fijado.

Sexto. En los Municipios en que no existan instalados hornos o tahonas, o sea, que no cuenten con medios de panificación, y forzados por tal circunstancia, podrá autorizarse la entrega al vecindario de harina en vez de pan.

Al efecto, las Delegaciones provinciales de Abastecimientos consignarán al Alcalde-Delegado Local de Abastecimientos y Transportes del pueblo, los cupos de harina que puedan corresponder a éste, que serán equivalentes al número de raciones que tenga y a los tipos de racionamiento de pan que rijan, cupos de harina que dichos alcaldes distribuirán al vecindario en la cuantía necesaria para que éste obtenga el tipo de ración de pan que les esté atribuido».

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados de CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 14 de abril de 1943:

Premiado con 25 pesetas el número 783.

Premiados con 2'50 los números 083; 183; 283; 383; 483; 583; 683; 883; 983.

La cultura de la madre es la mejor garantía de la salud de sus hijos. Las enfermeras divulgadoras de la Sección Femenina enseñan prácticamente los cuidados que deben prodigarse a los niños.

**JULIO LASTRAS CANTERO Y MARMOLISTA**  
Encarnación (Carretera del Cementerio)

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito

## Dirección General de la Deuda y Clases Pasivas

(Continuación)

18. En este canje es obligatoria la intervención de agente de cambio y bolsa o de corredor de comercio colegiado en las plazas donde no hubiera aquéllos, con devengo a cargo del presentador, del 0,25 por 1.000 sobre el capital emitido en pago del canjeado; por dicho motivo, tanto la Caja de este Centro como los depositarios de las Delegaciones y Subdelegaciones y Comisiones de Zona no entregará a sus dueños ninguna Carpeta de Deuda amortizable a 3,50 por 100 sin que el presentador les exhiba la nueva póiza que por cada factura había de expedir los referidos fedatarios, a los que, para facilitar su misión, los funcionarios expresados les pondrán de manifiesto la factura de canje y la hoja de remesa o aplicación y los efectos emitidos.

19. Este Centro ha dirigido una circular especial a los Bancos y banqueros y a las instituciones depositarias de valores ferroviarios para que realicen el canje que no corresponde a las Delegaciones de Hacienda, puesto que aquellas Entidades serán atendidas de una manera especial en las Demarcaciones que crea la O. M. de 22 del actual por las Comisiones de Zona que designará esta Dirección General.

20. Los valores a que se refiere este canje están libres del cumplimiento de las formalidades que señalaron para la Deuda del Estado las Leyes de 12 de mayo de 1938 y 8 de septiembre de 1939 y disposiciones concordantes y complementarias.

21. Las Delegaciones y Subdelegaciones de Hacienda harán la remesa a este Centro directivo de los va-

lores ferroviarios que se presenten a canje con toda independencia de las remesas de las otras Deudas del Estado, uniendo a los valores las facturas y relaciones de envío. En la envoltura y sitio destacadamente visible pondrán en una etiqueta grande: «Delegación de Hacienda de..... Valores ferroviarios».

22. Correrán a cargo de una Sección especial de la Subdirección de Deuda del Centro todas las operaciones del canje y de pago de intereses de los valores a que se refiere esta circular y todos los servicios inherentes, con toda independencia de los demás servicios del Centro; siendo de cargo de una Sección especial de la Intervención de esta Dirección la cancelación de valores e intereses en todos los casos, sobre intereses a pagar. La reglamentación de estas Secciones las detalla la segunda Instrucción.

23. Pueden percibirse los intereses vencimiento 1.º de abril de 1943 de estos valores ferroviarios canjeados por medio de las Carpetas ya entregadas a los tenedores y también contra la presentación de las inscripciones emitidas a favor de establecimientos depositarios.

Las facturas de cupones de Carpetas son las corrientes para esta clase de Deuda, y las correspondientes a inscripciones serán de modelo especial que se facilitará por esta Dirección General.

Las Oficinas provinciales y Centrales tendrán en cuenta que el trámite administrativo en la reclamación de intereses de capitales representados interinamente por inscripciones es el corriente que se usa para la Deuda al portador.

Madrid, 23 de marzo de 1943.—El director general, Federico Gómez Gorordo.

## De Cepeda la Mora

### Santos Ejercicios Espirituales

¡Qué días más llenos de gracia y de bendiciones han sido para este pueblo los transcurridos del 5 al 11 del corriente mes de abril! Nuestro queridísimo párroco, don Hermilio Jiménez Jiménez, concibió la idea de dar unos ejercicios espirituales en esta parroquia, a pesar de su abrumador trabajo por la adhesión a la misma de otros dos años.

¡Qué acogida tan inmensa ha producido en el vecindario esta idea de nuestro digno párroco! Acudiendo a primera hora de la mañana todos los días al santo templo enormes masas de gente, ávidas de oír la divina palabra consistente en la explicación elocuentísima de los Santos Mandamientos, y con el propósito firme y resuelto de unirse más y más a nuestro Salvador practicando una vida ejemplar y cristiana.

No menos entusiasmo era el de por la noche, que se llenaba por completo la Casa de Dios, con un silencio sin igual y embelesada la gente en aquellas descripciones tan sentidamente llevadas a efecto por el orador sobre el principio y fin de

las criaturas, y sobre el principio y fin del hombre, superior a toda criatura.

Todas las autoridades, hombres, mujeres y niños han santificado estos días acudiendo a todas las pláticas de los Santos Ejercicios, destacándose de una manera especial esos coros de niños y niñas que al frente de sus cultos maestros, don Emiliano Arévalo y doña Teresa Domínguez, entonaban cánticos a varias voces y que eran el entusiasmo de las gentes.

Gran satisfacción experimentó también el pueblo cuando el día 8 advirtió la presencia de los dignísimos inspectores de 1.ª Enseñanza, doña Lucía Lasra y don Pablo Martín, que fueron cumplimentados por los señores maestros y demás autoridades locales, siendo participes también de los beneficios que Dios nos ha concedido, por haber asistido a las pláticas de ese día.

Hermosos fueron todos los días, pero el domingo día 11 fué altamente emotivo, ya que en ese día se recogió el fruto de los anteriores, recibiendo para testimoniar su fe el pueblo en masa a Jesús Sacramento, haciendo votos de que todos están convencidos que la consecución del hombre es ésta: «Alabar a Dios, hacer reverencia a Dios, servir a Dios y mediante esto, salvar su alma». Rechazando como un buen cristiano el «Non Serviam».

E. AREVALO.

**CUAJO** líquido y en polvo de las mejores procedencias. — Colorante interior para mezclar con la leche. — Colorante exterior sin parafina.

**Abel González**  
Miguel Iscar, núm. 14  
VALLADOLID

Avila.—Tip. y Enc. de Sancho Martín

## Sección religiosa

Día 16. Viernes.—Los Dolores de Nuestra Señora.—Santos Toribio de Liébana, Fructuoso, Paterno, obs., José Labre, cfr.; Engracia, vg.: Lamberto, Calixto, Cremencio, Cariso, Lupercio, Julia, Evencio, Apodemio, mártires; Bernardita Soubirous, vg. Ayuno-abstinencia

La misa y oficio divino son de los Dolores de Nuestra Señora, con rito doble mayor y color blanco.

### Septenario de Dolores

Santo Tomás.—El Real e Ilustre Patronato de Nuestra Señora de las Angustias y Santo Sepulcro dedica solemnes cultos en piadoso Septenario a la Santísima Virgen de los Dolores.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada, preces y oraciones del Septenario.

Por la tarde, a las siete y media, rosario, plegaria, oraciones a la Santísima Virgen de los Dolores y sermón a cargo del R. Sr. párroco de la iglesia de Santiago Apóstol, D. Victoriano D. Almarza, ejercicio del Septenario y Salve cantada.

### Nuestra Señora de las Angustias

San Nicolás.—Solemne Septenario en honor de Nuestra Señora de las Angustias. Por la mañana, a las ocho misa. Por la tarde, a las ocho, rosario, plática por don Francisco Esteban, capellán de la Cárcel, preces y salve.

### Ejercicios Cuaresmales

San Juan.—Por la tarde, a las siete y media, Via-Crucis.

A las ocho y media, Via Crucis por la paz organizado por la Juventud Masculina de A. C.

San Pedro.—Por la tarde, a las siete, Rosario y Via-Crucis.

La Santa.—Por la tarde, a las seis y media, rosario y Via-Crucis.

### Ejercicios Espirituales

Para los Jóvenes de Acción Católica, dirigidos por don Antonio Pérez, viceconsejero diocesano, en la Capilla del Colegio de la Medalla Milagrosa (Eduardo Marquina), del 16 de abril, Viernes de Dolores, a las ocho de la tarde, para terminar el 21 Miércoles santo, con la Comunión general, con el siguiente horario:

MAÑANA.—A las siete y media, ofrecimiento, misa y meditación.

Diez y cuarto, meditación.

Once y media, plática.

Doce y media, examen y letanias de los Santos.

TARDE.—A las tres, Via-Crucis. Cuatro, lectura espiritual.

Cuatro y tres cuartos, meditación.

Cinco y tres cuartos, Visita y bendición.

Siete, meditación.

Ocho y media, rosario.

### Rosario en la Soterraña

San Vicente.—Todas las tardes a las siete, se reza el Santo Rosario en la Cripta Capilla de 1.ª, Santísima Virgen.

## Avicultores! «Vitaminal»

(aceite de hígado de bacalao)

Para servir en latas de 20 kilos  
ABEL GONZALEZ, Miguel Iscar, 14  
VALLADOLID



## A PLAZOS

solicite el envío del DICCIONARIO HISPANICO MANUAL, 400.000 artículos, 10.000 grabados, 132 láminas y mapas en negro, 48 láminas y mapas en colores, 42.000.000 de letras, 2.500 páginas. Encuadernado en tela y oro, 20 pesetas contra entrega a reembolso y seis mensualidades de 20 pesetas. Al contado 125 pesetas.

## CREDITO EDITORIAL SEGUNDO PIRE

Muros de Nalón (Oviedo)  
Cualquier libro de autor, materia y precio que interese, facilitamos al contado y a plazos. Solicite catálogos.

## APRENDA a ESCRIBIR a máquina sin mirar al teclado

Clases de Mecanografía sobre máquinas Underwood, con teclado universal. Indicado para oposiciones

### Alonso y Reig

Duque de Alba, 6º Teléfono 369  
AVILA

## - - NORIAS - - y Aventadoras

DE Casasola de Arión

Entrega inmediata. Vean muestras en Avila y dirijan los pedidos al representante

Carrero. S. Millán, 4, segundo

## BOMBAS

con o sin motores eléctricos. Transformadores.

Elu-Maquinaria Eléctrica S. L.

Teléfono 23. DURANGO -- BILBAO

## SE ARRIENDAN

ovejas de primavera desde el 15 de abril hasta el 29 de junio en la dehesa de Castronuevo, término Rivilla de Barajas. Para tratar en la misma.

## Servicio Informativo de los Jóvenes de Acción Católica CONSEJO DIOCESANO

«Eso que llaman amor»

Hispano Fox Film (doblada)  
Annabella, Henry Fonda.

La trama gira en torno de un famoso caballo que ha de correr el Derby de Londres. Con este motivo se presentan unas aventuras de gitanos y de caballeros ingleses y sobre todo se detiene la acción en describir las cébres carreras, cuyo tipismo y vistosidad se exhiben con lujo e interés.

La proyección de esta película, dirigida por Harold Schuster, había despertado la curiosidad por estar realizada en technicolor. Es ésta su novedad entre nosotros, pero ha sido también la causa de su fracaso. Por que la técnica cromática se presenta todavía en una etapa de mejoramiento; pero sin haber alcanzado el grado que nos hablan las más recientes informaciones de películas extranjeras.

«Eso que llaman amor» ha sido realizada hace cuatro años. Aún no se había conseguido esa armonía de color que la más moderna técnica ha logrado. Aquí hieren todavía las estridencias cromáticas y el predominio de los colores extremos y chillones.

Annabella y Henry Fonda como protagonistas animan la acción, lenta y aburrida en muchos pasajes.

AZUL.—Sólo para personas formadas.

## Máquinas de escribir nuevas HISPANO-OLIVETTI

Carros grandes y corrientes Entrega inmediata si dispone de máquina vieja.

Riberio González Gómez

Perocots, 1. Segundo. Apartado 22.—Teléfono 292. SEGOVIA

Torrón FOTOGRAFO Estrada 7.—AVILA



# Kaleidoscopio mundial

## Tres máximas sobre los hombres

Los hombres han nacido los unos para los otros. Es preciso pues enseñarles o aguantarles.

—Cuando se conoce bien a los hombres y no se quiere servir a sus designios, no se debe contar con un apoyo tan frívolo como el de sus discursos y promesas.

—Los hombres y los negocios tienen su punto de perspectiva. A unos hay que verlos de cerca para juzgarlos bien; a otros, en cambio no se les juzga más que cuando están lejos.

## Aunque usted no lo crea

Calcúlase que todos los años los incendios en las selvas de los Estados Unidos destruyen madera por valor de veinticinco millones de dólares.

—Un caballero del condado de Lincoln posee una colección de collillas de cigarrillos fumados por personas célebres. Tiene la punta de un puro tirada por Churchill, una collilla del difunto Kiser y una boquilla estropeada del Rey Jorge VI.

—Una cuantas señoras londinenses han constituido un club bastante original. La condición principal para ser admitida una socia, es que ésta sea sorda como una tapia. Ya cuenta la cofradía con más de cien señoras que se reúnen un día por semana en los elegantes salones que tiene el Club en Regent Stret y sostienen

animadas conversaciones empleando trompetillas acústicas y lenguaje mímico al mismo tiempo que ingieren numerosas tazas de café.

## Los peligros del piano

Una mala noticia para las lectoras que cultivan el arte de Mozart, según cierto doctor, las afecciones nerviosas tan frecuentes hoy en el sexo femenino se deben en su mayor parte al piano. De cada 1.000 muchachas que empiezan a aprender el piano antes de los 14 años, 600 sufren más pronto o más tarde alguna de esas afecciones.

Para evitar, o al menos disminuir en lo posible estos singulares efectos el citado doctor recomienda como edad límite los dieciséis años; antes de cumplirlos, no debe permitirse que ninguna joven ponga las manos en dicho instrumento.

Convendría que el mismo médico, o algún colega suyo, se preocupase un poco de los efectos que la radio produce a los vecinos.

## Niño con barba

Un periódico turco dice que ha nacido en el Kurdistán un niño dotado de poblada barba negra y espeso bigote. La criatura tiene su dentadura completa y veinte dedos en cada mano. Según el citado periódico el chiquillo es de un genio tan endiablado que muerde a cuantas personas se ponen a su alcance.

## En Cabezas del Pozo

Digan lo que quieran los supersticiosos agoreros de treces y martes, el trece y martes de abril fué día de bendición y de honda alegría para Cabezas.

Engalanado y de fiesta esperaba el pueblo entero a los coterráneos de todos sus contornos que en múltiples caravanas afluya a donde se celebraba la Misa nueva de Julio Portero. Veíanse los romeros unos a otros entre verdes llanuras morafiegas y extendían el contagio y santo entusiasmo de toda la Moraña Alta que cundía por doquier.

Bandera y cohetes y campanas anunciaban la gran fiesta. Cantóse el «Veni Creator» y empezó el nuevo sacerdote por dar la Comunión primera a su sobrineta Raquel Vitorres Portero. Sus padres, padrinos a la vez seculares del misacantano, gozaron ese día lo que no cabe reseñar.

El presbiterio lleno de presbiteros, desde los párrocos de Rágama, Raseros, Horcajo y Bercial, hasta los de Fuentes de Año, Donjimeno, Aldeaseca, Cabizuela, Navahúz y Bernuy Zarpardiel y de los ministros hijos del pueblo, religioo carneita el uno y sacerdote secular el otro. Los reverendos párrocos de Cantiveros y Cabezas fueron sus padrinos eclesiásticos.

Las naves de la iglesia parecían incapaces de contener al pueblo en masa y más de otros tantos forasteros.

Las jóvenes cantaron la misa de Pío X con bonitos motetes eucarísticos.

Se hizo el silencio más completo y el orador ensalzó el sacerdocio católico despertando nuevas vocaciones en su auditorio. Esperamos que esas tierras feraces de pan llevar sigan dándonos muchos sacerdotes que conviertan el pan de sus graneros de Castilla en pan de cielo, que transformen las almas y las divinicen con la acción ministerial eucarística y evangelizadora.

Hubo día de fiesta cabal. Pepe Pedro y el P. Gaspar recordaron sus buenos tiempos de pelotaris, las jóvenes celebraron su velada sacerdotal y don Luis María, capellán de

la anciana señora de Valladolid, que le ha costado la carrera al señor Portero, se mostró muy complacida de la fiesta.

Haga el Señor que acto tan lleno de emoción espiritual produzca los frutos saludables a que está llamado, de recuerdo y despertador de celo apostólico en los ancianos sacerdotes, de nuevas vocaciones en los niños y de interés por el Seminario y Sacerdocio en todos.

Ehonorabuena cordial a don Julio y su familia y amigos.

El cronista.

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

**Clinica de Calzado**  
Reparaciones en suela y goma  
Especialidad en phillips  
**CASA GUERRAS**  
Plaza Santa Teresa, 14  
Teléfono 357

## RINCON DE LA MUJER CONJUNTO DE VERANO

Por MARIA TERESA SOLER.

Cada vez se hace más difícil definir el concepto de la moda actual, ya que los detalles adicionales contribuyen en gran parte a dar el sello de actualidad a la Moda presentada en las grandes casas creadoras de toaletas que más tarde han de adquirir a precios verdaderamente fabulosos las mujeres elegantes. Así vemos muchas solapas de piqué para acompañar a los trajecitos azules o negros así como las blusas «belges» o verdes. El motivo de bordados o pasamanería que anteriormente reservábamos para los trajes de sastrero hoy adornan con gentileza la solapa.

Los collares, broches y pulseras de piedras multicolores así como las

piedras preciosas hacen un destacado papel en los trajes de mucha vista. Los collares de perlas de uno o varios hilos jamás pierden un ápice de su categoría y se llevan a cualquier hora y con cualquier vestido.

Los guantes de piel es accesorio muy bonito y que basta para cambiar por completo la categoría de la persona que los lleve.

Los bolsos siguen siendo de grandes dimensiones ya sean en el conjunto o como en los trajes de mucha vista.

Otra idea muy bonita es la del sombrero de paja de alas anchas en tonos pastelizados y los zapatos del mismo color.

Los trajes abrigo son los preferidos por nuestras muchachas.

La revista «Consigna» orienta a las maestras, tanto en su formación personal, como en la que debe seguir en la escuela.

## Parte alemán de Africa

BERLIN, 14.—Comunicado oficial: «En Túnez han sido rechazados parcialmente, mediante contraataques, varios ataques enemigos contra el sector occidental del frente. En el sector sur, numerosas fuerzas enemigas han avanzado hasta cerca de las posiciones del Eje. Patrullas de reconocimiento del enemigo han fracasado en sus intentos.»—EFE.

## Parte italiano

ROMA, 14.—Comunicado del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas:

«La presión enemiga, que aumentó en el sector occidental del frente tunecino, ha sido contenida por nuestras tropas en vivos contraataques.»

En el curso de ataques nocturnos, las formaciones aéreas del Eje alcanzaron con sus bombas los objetivos de la retaguardia enemiga y las instalaciones portuarias de Trípoli.

Localidades de Liguria, Sicilia y Cerdeña han sido bombardeadas por la aviación anglo norteamericana. Se señalan daños de alguna importancia en Trapani. Estas incursiones han causado en total 25 muertos y 30 heridos entre la población civil. Seis aparatos fueron derribados por las baterías de la D. C. A. y otros cuatro por nuestros cazas.»—EFE.

## Bombardeo de Palermo y Messina

EL CAIRO, 14.—Del Cuartel general de la R. A. F.:

«Bombardeos pesados británicos han atacado Palermo y Messina la noche del lunes. Todos nuestros aviones regresaron sin novedad.»

Aviones enemigos atacaron Trípoli. Un avión alemán fué derribado por nuestros cazas nocturnos.»—EFE.

## Comunicado aliado

ARGEL, 14.—Comunicado del Cuartel General aliado de Africa del Norte:

«Nuestras tropas avanzadas continuaron ayer avanzando hacia el norte y entraron en contacto con las posiciones preparadas por el enemigo entre Enfidaville y Deyebel Busayar. Las fuerzas francesas prosiguen su avance por el ala izquierda.»

El primer ejército ha realizado nuevos progresos en el sector Medjez el-Bab-Munchar, frente a la oposición enemiga.

Actividad de la aviación: En la jornada de ayer y durante la noche precedente de las operaciones aéreas en el sector del noroeste se dirigie-

ron especialmente contra los campos de la aviación enemiga.

En la noche del 12 al 13 de abril bombarderos de las fuerzas estratégicas y tácticas y formaciones aéreas francesas atacaron un aeródromo en Túnez; fueron provocados incendios.

Las fortalezas volantes atacaron ayer los aeródromos de Milo y Gastel Petraró, en Sicilia. Se observó la explosión de bombas sobre ambos objetivos, en uno de los cuales se comprobó el estacionamiento de más de un centenar de aviones en el suelo. Una formación de «fortalezas volantes» fué atacada por los cazas adversarios, cuatro de los cuales fueron derribados. Un aeródromo de Túnez ha sido atacado por nuestros bombarderos de tipo medio; fueron provocados incendios y dos aviones enemigos derribados en combate aéreo.

Cazas y cazas-bombarderos de las fuerzas aéreas tácticas realizaron sobre la zona de batalla patrullas ofensivas; un avión adversario fué derribado.

Durante la tarde de ayer una formación de aerotorpederos enemigos fué interceptada en el Mediterráneo por los cazas de las fuerzas aéreas costeras. Dos de los aviones enemigos fueron derribados y el resto obligado a arrojar sus torpedos. Otro avión adversario fué derribado al mar, en la misma jornada. Un bombardero fué destruido la noche del lunes.

Tres de nuestros aparatos no han regresado a sus bases de todas estas operaciones.»—EFE.

## Ciento cincuenta y ocho aviones aliados, derribados

MILAN, 14.—Entre el primero y el 12 de abril—anúnciase oficialmente— las fuerzas italianas abatieron 158 aviones anglo norteamericanos. La mayor parte de estos éxitos se obtuvieron en el Mediterráneo.»—EFE.

## Parte alemán del Este

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 14.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

En el Este, actividad de importancia local limitada a algunos sectores. La aviación prosiguió sus ataques contra las posiciones y comunicaciones de retaguardia del enemigo. Hundió cerca de la península de Pescadores un barco de 2.000 toneladas. Fueron derribados 48 aviones soviéticos; nuestras pérdidas se limitan a 20 aviones.»—EFE.

## Partes aéreas

BERLIN, 14.—Del comunicado oficial:

«Durante un infructuoso ataque aéreo enemigo contra un convoy alemán frente a la costa noruega han sido derribados cinco aviones ingleses. Otros cuatro fueron derribados por nuestras armas en la costa del Canal de la Mancha. Esta mañana, aviones enemigos han bombardeado algunas localidades de la bahía alemana.»—EFE.

LONDRES, 14.—Bombarderos británicos han efectuado, al amanecer de hoy, una incursión aérea contra el territorio alemán del Noroeste.»—EFE.

LONDRES, 14.—Oficialmente se anuncia que aviones de la R. A. F. bombardearon anoche Spezia con gran intensidad.»—EFE.

EL CAIRO, 14.—Oficialmente se

**NUEVO TALLER DE REPARACIONES RADIO-ELECTRICAS**

**Rodríguez y Sáez**

CESTEROS núm. 3  
Mecánicos competentes

# INFORMACION DE GUERRA

## PARTES OFICIALES DE TODOS LOS FRENTER

comunica que anoche fueron bombardeados por aparatos de la R. A. F. Messina y Palermo.»—EFE.

LONDRES, 14.—Oficialmente se anuncia que un caza alemán ha sido derribado por aparatos británicos frente a Cheburgo esta mañana.»—EFE.

## Noticias niponas

TOKIO, 14.—En los medios militares japoneses se concede especial importancia a los encarnizados combates aéreos que se libran desde hace varios días en la zona del sudeste del Pacífico. Ambas partes intentan, se hace observar en los citados medios, ganar el dominio del aire, poniendo en línea grandes formaciones aéreas. No obstante, el fin principal de los bombarderos japoneses es aniquilar a los norteamericanos y destruir sus transportes navales, tanto más, se añade aquí, cuanto que las fuerzas estadounidenses realizan desde hace tiempo esfuerzos notables para reforzar sus bases avanzadas.»—EFE.

## En Australia temen un ataque nipón

MELBOURNE, 14.—Los recientes ataques aéreos japoneses son el preludio de futuras operaciones combinadas, ha afirmado el primer ministro australiano, Curtin.

Añadió: «Es evidente que los japoneses intentan nuevos ataques contra nuestras posiciones de Nueva Guinea y el archipiélago Salomón. Ciertamente, las islas que contornean el litoral australiano son tan esenciales a los japoneses para una ofensiva en el Pacífico, como a los aliados para la defensa de su causa. A pesar de su actividad en otros lugares, el Japón no tiene otro teatro de operaciones que el Pacífico. Sería una simple ilusión creer que los fracasos que ha experimentado en el norte han provocado cambios fundamentales en los planes nipones. Esta circunstancia hará que se lance a nuevos ataques de mayor importancia.»—EFE.

## Parte aliado

MELBOURNE, 14.—Comunicado del Cuartel general aliado del suroeste del Pacífico:

«Bahía de Hans: Como ya se anunció ayer, nuestros bombarderos, a la caída de la noche, realizaron una serie de ataques en vuelo rasante contra los barcos surtos en el puerto. Un mercante de 10.000 toneladas fué alcanzado por tres veces, quedando envuelto en llamas de proa a popa. Probablemente acabó por hundirse. Otro buque de 8.000 toneladas fué alcanzado por varias bombas de 500 libras y un incendio se declaró en su parte media. Otro barco de 3.000 toneladas fué alcanzado de lleno por nuestras bombas.»

Mub: Nuestros aviones ametrallaron la región del río Mibel y las posiciones fortificadas japonesas.

Lae: Una de nuestras unidades pesadas bombardeó la región del puerto.

Finschhafen: Una de nuestras uni-

dades pesadas bombardeó la pista de despegue.

Islas Kai: Uno de nuestros bombarderos atacó el pueblo de Kolsner, en el que fueron originadas grandes explosiones. Dos barcos costeros fueron ametrallados.

Nueva Bretaña: Uno de nuestros aviones bombardeó un buque de cabotaje japonés.»—EFE.

*La Caja Nacional de Accidentes de Trabajo, no sólo indemniza la invalidez permanente y muerte; también se le ha encomendado, por disposición oficial, recientemente el Seguro de Incapacidad Temporal.*

## DICE ROMA:

(Viene de la 1.ª página)

## Concluye la nota italiana

no ocultando la formidable y perfecta preparación del 8.º ejército británico, su riqueza de medios, la calidad de éstos, las dotes de su Infantería, la preparación de Jefes y Estados Mayores y el espíritu de sacrificio del personal de la R. A. F. En esas condiciones, el primer ejército italo-alemán aceptó la batalla en el sector meridional de Túnez. Y al propio adversario causa asombro el valor con que las divisiones italianas combaten. Sobresale la «Centaur» mandada por el general conde Calvi di Bergolo, que durante diez días de lucha en El Guettar escribe páginas de epopeya; pero no desmerecen otras como la de los jóvenes fascistas, la décimoquinta alemana y algunas unidades que forman parte del «grupo de combate Liebenstein».

La nota oficial termina diciendo que es aún pronto para sacar conclusiones de acontecimientos, cuyo ritmo aumenta vertiginosamente, pero que hay ya una cosa cierta: que el primer ejército de Africa ha dado ya lo mejor que había podido acumular de energías físicas, morales y espirituales, y que, aunque gravemente quebrantado en su potencial bélico de hombres y armamentos, continúa con te inquebrantable y con la decisión firme de darse por entero hasta el límite.

## Gasógenos G. H. L.

Construidos por los Sres. Hijos de Lantero, S. L., Bilbao, y declarados de utilidad nacional. Grandes existencias en todos los modelos para turismos, camiones y motores de explosión de 8 a 100 HP.

Exposición: Carratera Nueva, 20 22 y 24. Entrega y colocación rápidamente en Avila. Precios de competencia. Informará de los muchos

Carrero. San Millán, 4

## Instalaciones eléctricas

Taller de reparaciones, instalaciones y venta de material eléctrico.

ESTRADA núm. 2. AVILA

Si Ud. padece del ESTOMAGO o INTESTINOS  
conque todo otro tipo de dolores molestos no se aburre y consiga su alivio con el

DISPEPSIA  
DOLOR DE ESTOMAGO  
ACIDEZ  
VÓMITOS  
INAPETENCIA  
DIARREAS  
DILATACION  
ÚLCERA

**ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS**  
(Stomaco)

Agradable e Inofensivo

(Censura sanitaria número 621)

**APRENDA CONTABILIDAD-POR CORRESPONDENCIA**  
por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Contadores de alumnos satisfechos prueban la exactitud de nuestro método único. Fide fide, condiciones y detalles gratis.

**ACADEMIA C.C.C.** • Cedericho, 6 • SAN SEBASTIAN



«En España empieza amanecer»,  
dice nuestro himno.

Un amanecer que deseamos sea  
en todos los órdenes de la vida; en  
el campo de las armas, de las letras  
y de las artes... Porque por todos los  
caminos, vamos al engrandecimiento  
de España.

Y porque nosotras, la Sección Femenina, sabemos que el arte es el exponente máximo de la espiritualidad de los pueblos, tendemos a hacer resurgir y revalorizar hoy ante el mundo, nuestro folklore y nuestra música popular, desde hace algunos siglos, como todo lo bueno completamente olvidado.

Esto es lo que perseguimos con nuestro Concurso Nacional de Coros y Danzas, cuya prueba regional, se celebrará en nuestra ciudad.

Esperamos que el pueblo de Avila consciente de lo que este concurso representa, sabrá apreciarlo como se merece, y pondrá en él todo su interés y atención.

SE VENDEN varios muebles. Razón: Casa Encinar.

### Publicaciones de la Vicesecretaría de Educación Popular

Hemos recibido diversos ejemplares de importantes revistas y folletos recientemente publicados por la Delegación Nacional de la Vicesecretaría de Educación Popular.

Constituye este grupo de interesantes publicaciones, que se nos remite por medio de la Delegación Provincial de esa Vicesecretaría un conjunto de volúmenes de estudio de la doctrina del Movimiento, y otras materias literarias y políticas.

Entre ellos figuran discursos, el Himno nacional y otros Himnos y Canciones convenientemente armonizados y ordenados.

Estimamos de sumo interés estas publicaciones que agradecemos a la Vicesecretaría de Educación Popular.

### Obra Sindical "Previsión Social"

Se pone en conocimiento de todos los trabajadores a domicilio, que en el plazo de diez días, deberán pasarse por esta Delegación Sindical Provincial, sita en la Plaza de Pedro Dávila número 2, con el fin de recoger los impresos, al efecto de poder ser incluidos en el censo de trabajadores a domicilio, conforme a lo dispuesto en el Decreto de 10 de noviembre de 1942.

El jefe provincial de la Obra.

PERDIDA de llavero con varias llaves. Se gratificará su devolución en Eduardo Marquina 29, segundo.

El Doctor Sánchez León suspende su consulta desde el día 17 al 26 del corriente.

### Seda o terciopelo

nuevo o usado, procedente de algún vestido o abrigo de señora, admitiría para un dosel de la Santísima Virgen de los Dolores el Patronato de Nuestra Señora de las Angustias y Santo Sepulcro.

### ALMONEDA

Se vende una cama, una cuna, un sofá y sillón en la casa núm. 3 de la plaza del Teniente Arévalo (Avila). Para verlos de 3 a 5 de la tarde.

### Sánchez Prieto MEDICO

PIEL-VENÉREAS-SÍFILIS  
Censura Sanitaria número 234

### REPRESENTANTE

se precisa para Fábrica de artículos de goma, especialmente introducido en el ramo de calzado. Apartado, 153. VIGO.

## Hoy se ha firmado la escritura de compra por la Federación Católica Agraria del término municipal de Berrocalejo de Aragona, para parcelarlo entre veintidos arrendatarios

### Al acto asistió el delegado provincial de Sindicatos, camarada Barrios Llamas

A las doce y media de esta mañana se ha celebrado en el salón de actos de la Federación Católica Agraria el acto de firma de la escritura por la que el término municipal de Berrocalejo de Aragona, propiedad de doña Evarista Llienderozas, pasa a poder de la Federación Católica Agraria, quien lo parcela entre los 22 colonos que comprenden esas tierras, los cuales de esta manera pasan de modo tan ventajoso a ser propietarios de lo que hasta ahora no eran más que simples arrendatarios, anticipándose la Federación el pago por diez años.

Comprende Berrocalejo de Aragona 340 hectáreas de terreno que han sido cedidas a la Federación en 240 000 pesetas.

Acto tan edificante ha tenido lugar con asistencia de los 22 colonos con su digno señor cura párroco, don Rafael Maroto y fué presidido por la Junta Directiva de la Federación compuesta por el señor presidente, don Enrique Aboín; secretario, el excelentísimo señor conde de Montefrío, don Mariano Aboín; don Victoriano Pinedo, tesorero; don Casimiro Hernández, administrador; don Natalio Encinar, vocal y el teniente coronel de Aviación, señor Sáinz.

Firmaron por la Federación el notario y delegado provincial de Sindicatos don Idefonso Barrios Llamas, y por la propietaria doña Evarista Llienderozas, su procurador y apoderado, don Damián García Mediero. Terminada la firma de la escritura, el presidente de la Federación señor Aboín, dirigió la palabra saludando a los asistentes al acto, recordándoles, que el beneficio que hoy se hace debe de agradecerse primero al Sumo Hacedor, Padre de todo lo creado, y al Caudillo salvador y liberador de nuestro patrio suelo.

En el patio de la Federación el señor Mayoral Encinar realizó diversas fotografías de los allí reunidos formando grupo, después de cambiar impresiones en el salón de actos, en las que los colonos, a instancias de dicha Entidad, y del señor párroco convinieron en seguir prestando ayuda y protección al guarda de las fincas que componen aquellos arrendamientos, a causa de su ancianidad y antigüedad en su cometido.

También se acordó entre ellos celebrar para fecha próxima un acto religioso en el pueblo, como acción de gracias por el beneficio tan señalado recibido; y los antiguos arrendatarios, que de esta manera dejan de ser para pasar a ser nuevos propietarios, mostraron su agradecimiento y la necesidad de exteriorizar sus cristianos y caritativos sentimientos y entregaron al señor cura párroco una cantidad metálica para que se reparta en remedio de los ancianos y pobres necesitados de Berrocalejo de Aragona.

El acto celebrado esta mañana en

### DEPORTES FUTBOL

El próximo sábado se enfrentarán en el Campo del Pradillo los equipos de la Academia de Intendencia y del Regimiento de Artillería número 18 de Madrid.

la Federación Católica Agraria ha constituido una prueba de los benéficos fines que animan sus actividades así como el caritativo desprendimiento de la antigua propietaria de aquellas tierras, doña Evarista Llienderozas, por lo que enviamos a todos ellos nuestra sincera felicitación, deseando para ese importante organismo continuos éxitos en sus nuevas empresas y gestiones, merced a las cuales tanto beneficio se reporta a los humildes campesinos y gente trabajadora de nuestras abulenses tierras que de esta manera ve redimidos sus esfuerzos.

El acto presenciado esta mañana no es el primero por ella realizado.

### DE SOCIEDAD

De días

Mañana, festividad de los Dolores de Nuestra Señora, celebrarán su onomástico la señorita de Andrés Prada, las señoras de Mariño, Delgado, Romera, viuda de Barutell, y Rojas, la señora del jefe de Estadística, don Juan Barbero, y la ilustrísima señora directora del Instituto Nacional de Enseñanza Media, doña Dolores del Palacio y Azara.

Operado

En el Sanatorio de Santa Alicia le ha sido practicada una delicada operación quirúrgica por el reputado doctor cirujano señor González Bueno, a nuestro particular amigo don Lorenzo Piers, con resultado satisfactorio.

Deseamos el rápido restablecimiento del paciente.

Bautizo

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista recibió en la tarde de ayer las regeneradoras aguas del Bautismo el recién nacido hijo del activo agente de la Policía de Tráfico de la plantilla de Avila, don Antonio Gañán y su esposa doña Asunción Casas.

Administró el Sacramento el virtuoso coadjutor de dicha iglesia, don Gregorio Coronado, imponiendo al niño el nombre de Antonio. Actuaron de padrinos don Mariano Sáez y su esposa, doña Juliana Benito.

Después de la religiosa ceremonia los numerosos invitados fueron delicadamente obsequiados en el domicilio de los padres del nuevo cristiano, recibiendo éstos muchas felicitaciones a las que unimos la nuestra.

Ascenso

Por el ministro del Ejército se ha firmado un Decreto ascendiendo a comandante a nuestro querido amigo y antiguo compañero de Redacción, don Manuel Belmonte Díaz, hijo de nuestro buen amigo el tesorero de Hacienda de la Provincia, don Candido.

Nuestra más cordial enhorabuena.

Nombramiento

Ha sido nombrado delegado de Hacienda de Barcelona, nuestro buen amigo don Francisco J. Laborda Ibáñez, persona muy conocida y apreciada en esta ciudad por haber residido en ella varios años como oficial que fué de la Delegación de la misma.

El nombramiento del señor Laborda para tan alto puesto ha sido un verdadero acierto y muy bien recibido por sus compañeros, por tratarse de uno de los funcionarios de mayor capacidad y laboriosidad del

## Esplendor de las Fiestas Colombinas en Barcelona

### El Presidente del Consejo de la Hispanidad y Ministro de Asuntos Exteriores, conde de Jordana, preside las fiestas conmemorativas

### ES INAUGURADA LA EXPOSICION DEL LIBRO DEL MAR

BARCELONA.—Continúan las jornadas memorables en conmemoración del regreso de Colón a España después de su primer viaje. La ciudad se halla engalanada como en los días de las fiestas principales.

Los barcos surtos en el puerto lucen también adornos patrióticos. En la Plaza en que se levanta el Monumento a Colón se aizan en sendos mástiles las banderas de las naciones de Hispano América.

Han llegado las personalidades que han de asistir a las fiestas conmemorativas. El primero en descender del tren fué el ministro de Asuntos Exteriores y presidente del Consejo de la Hispanidad, conde de Jordana. Un enorme gentío presenció su llegada aclamando a España y al Caudillo. También ha llegado

el ministro de Marina. Les esperaba el capitán general de la cuarta Región, teniente general Moscardó, y el almirante Basterreche, de la base naval de Cartagena.

Los ministros se dirigieron a la tribuna y acto seguido pronunciaron magníficos discursos el Canciller del Consejo de la Hispanidad y el alcalde de Barcelona. A continuación

se depositaron coronas ante el monumento a Colón, siendo la primera la del Conde de Jordana, y luego las de los representantes americanos. Siguió el desfile de las fuerzas.

Después de inaugurada la Exposición del Libro del Mar, pronunciaron sendos discursos el presidente del Instituto del Libro y el ministro de Marina.—(Cifra).

### ULTIMA HORA

BERLIN.—En la cabeza de puente del Kubán el enemigo ha lanzado al ataque varias divisiones. No se han registrado ataques de importancia en los demás sectores.

En el frente tunecino han fracasado las acciones enemigas.

En el Canal de la Mancha fué atacado un convoy por lanchas rápidas alemanas, siendo hundidos dos destructores y averiados una lancha rápida armada y un patrullero. También fué hundido un mercante enemigo de cuatro mil toneladas.

ANGORA.—El ministro de Relaciones Exteriores de Turquía ha obsequiado a los embajadores de Estados Unidos y de la URSS con un almuerzo de trescientos cincuenta cubiertos. Se anuncia como inminente la salida de Von Papea para Berlín.—EFE.

La cultura de la madre es la mejor garantía de la salud de sus hijos. Las enfermeras divulgadoras de la Sección Femenina enseñan prácticamente los cuidados que deben prodigarse a los niños.

### LA HEROICA DIVISION AZUL

En el hogar alemán de Cercedilla

En el Hogar de Auxilio Social Alemán, en Cercedilla, donde actualmente se encuentran 20 camaradas heridos de la División Azul, se celebró el martes, por la noche, siguiendo la iniciativa del Partido Nacional-socialista, un acto de amistad y fraternidad entre los camaradas españoles y alemanes, que para tal fin se trasladaron expresamente de Madrid a Cercedilla. Asistieron al acto también las autoridades de este último punto. Después de la comida, en la que participaron todos los invitados, camaradas de la División Azul y del Partido Nacional-socialista en España entonaron canciones populares y ejecutaron bailes folklóricos. En las alocuciones pronunciadas por los representantes españoles y alemanes se subrayó el heroísmo de los voluntarios españoles y la estrecha camaradería existente entre los dos pueblos, que caracteriza las relaciones, tanto en la primera línea del frente como en la retaguardia de los dos países. Se confirmó una vez más la firme voluntad de no deponer las armas hasta la victoria final sobre el bolchevismo.

Funeral

Por el alma de don Lino García Monasterio, practicante jubilado del Hospital Provincial, y con motivo del primer aniversario de su fallecimiento, el próximo sábado, día 17, se celebrará en la iglesia parroquial de San Vicente, a las diez de la mañana, solemne funeral. Sus hijas doña J. Susa y doña Paquita, hijo político don Mariano de Santiago, nieta María del Pilar y sobrinos agradecerán la asistencia de sus amistades a dicho acto y las oraciones por el eterno descanso del finado señor.

Aniversario

Esta mañana se ha celebrado solemne funeral en la iglesia de San Pedro, en sufragio del alma del padre del sargento de la Comandancia de la Guardia Civil de esta ciudad, don Macario Benito.

También se han celebrado sufragios en templos de nuestra ciudad por el eterno descanso del alma del industrial que fué de esta plaza don Mariano Maroto, y del estudiante del Seminario, don Honorio A. Hernández Manrique, con motivo de cumplirse el tercer y primer aniversario, respectivamente, de sus fallecimientos.

Igualmente hace un año que finó doña Marta de la Paz Jiménez, por la que se ha celebrado solemne funeral en la iglesia de San Vicente.

Renovamos nuestro sentimiento a las respectivas familias de estos finados (q. e. p. d.)

### Actividades del Consejo nacional

Se constituye la ponencia que estudiará el proyecto de decreto sobre personalidad de los organismos sindicales

A propuesta del camarada Fermín Sanz Orrio, vicesecretario de Obras Sociales, con fecha 10 de abril, han sido designados por el ministro secretario general, camarada Arrese, los miembros de la ponencia que estudiará el proyecto de decreto fijando la personalidad de los organismos sindicales.

La primera reunión tendrá lugar en el Consejo nacional el próximo jueves, a las cinco de la tarde, y a este fin ha sido nombrado presidente de la ponencia el vicesecretario de Obras Sociales, camarada Sanz Orrio; secretario, camarada José María Oszábal; vicesecretario de Ordenación Social de la Delegación Nacional de Sindicatos, y como miembros de la misma al camarada Pedro González Bueno, ex-ministro; excelentísimo señor don Camilo Alonso Vega, subsecretario del Ejército, y Gumeriada García Fernández, Federico Mayo Garrayra, director del Instituto Nacional de la Vivienda, y Tomás Boada Flaquer.

La Caja Nacional de Accidentes de Trabajo, no sólo indemniza la invalidez permanente y muerte; también se le ha encomendado, por disposición oficial, recientemente el Seguro de Incapacidad Temporal.

VENDO hotelito nuevo. Capitán Peñas, 3, (San Roque). Razón en el mismo.

### POMADA CEREO

Quemaduras, granulaciones, herpes, eccemas, úlceras, grietas, SABAÑONES ULCERADOS  
Censura sanitaria núm. 226)

SE VENDEN 4 cases, Losillas, San Andrés y San Roque. Agencia F. JIMENEZ. Plaza de la Victoria, 11 principal.

La revista «Consigne» orienta a las maestras, tanto en su formación personal, como en la que debe seguir en la escuela.

### BARACHOL



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eccemas, erupciones, granos y sarna Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 112